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Sitzungsprotokoll der 2. ordentlichen Sitzung der 
Universitätsvertretung der HTU Graz im Wintersemester 
2022/23 am 18. Jänner 2023 
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1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Begrüßung und Eröffnung der Sitzung durch Martin Heider. 

 

Beginn der Sitzung um: 16:04 
 

Es wurde ordnungsgemäß eingeladen. 
 

Feststellung der Anwesenheit: im Hörsaal XII 

Name Fraktion Anwesenheit/Ersatz 

Martin Heider Fachschaftsliste Anwesend 

Lukas Knes Fachschaftsliste Anwesend 

Alexandra Hutter Fachschaftsliste Anwesend 

Eva Forsthuber Fachschaftsliste Anwesend 

Sebastian Dohr Fachschaftsliste [Ständiger Ersatz] Roland Gall 

Lennart Borchers Fachschaftsliste [Ständiger Ersatz] Julian Verdel 

Lia Magdalena Fink Fachschaftsliste Nicht Anwesend 

Erika Lavia Fachschaftsliste 
[Ständiger Ersatz] Desmond 
Grossmann 

Lena Hofbauer VSSTÖ Anwesend 

Lisa Steingruber VSSTÖ Anwesend 

Paulina Hasenhüttl BLATT-GRAS Anwesend 

Philipp Oliver Rotman BLATT-GRAS Anwesend 

Chiara Edlinger BLATT-GRAS Anwesend 

David Wildauer Junos [Ständiger Ersatz] Michael Pucher 

Caroline Genser Junos Anwesend 

Dominik Fleischacker AG Anwesend 

Lucy Burgstaller KSV-KJÖ Anwesend 

 
 

Die Beschlussfähigkeit ist mit 16/17 anwesenden Mandatar_innen gegeben. 
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2. Wahl der Schriftführerin bzw. des Schriftführers 
 
Lena Hofbauer stellt sich als Schriftführerin zur Verfügung.  
Karoline Pölzl wird im Nachhinein eine genaue Protokollierung machen. 
 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge Lena Hofbauer zur Schriftführerin wählen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 16 

 

Der Antrag wird: angenommen. 
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3. Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wurde wie folgt ausgeschickt: 
 

1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit sowie der 
Beschlussfähigkeit  

2. Wahl der Schriftführerin bzw. des Schriftführers  
3. Genehmigung der Tagesordnung  
4. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
5. Berichte der Vorsitzenden  
6. Berichte der Referentinnen und Referenten  
7. Berichte der Leiterinnen und Leiter der Studierendenlabore  
8. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen  
9. Berichte der von der Universitätsvertretung in akademische Gremien entsandten 

Studierendenvertreterinnen und -vertreter  
10. Berichte aus den Ausschüssen  
11. Wahl der Referentin bzw. des Referenten für Information- und Öffentlichkeitsarbeit 
12. ÖH Wahl und Zuweisungen Studienrichtungen zu Vertretungen 
13. Änderung der Satzung der HTU Graz 
14. Änderung des Jahresvoranschlages 
15. Anträge im allgemeinen Interesse der Studierenden  
16. Allfälliges 
  

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge die vorliegende Tagesordnung genehmigen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen:  16 

 

Der Antrag wird: angenommen. 
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4. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
 

Die Protokolle der letzten Sitzungen wurden mit der Einladung ausgesendet.  
 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge das vorliegende Protokoll der 1. ordentlichen UV-Sitzung 
im Wintersemester 2022/23 vom 03.11.2022 genehmigen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 16 

 

Der Antrag wird: angenommen. 
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5. Berichte der Vorsitzenden 
Martin Heider, Lisa Steingruber und Lukas Knes berichten. Der Vorsitzbericht wird unter folgendem Link 
bereitgestellt:  
https://web.htugraz.at/berichte/vorsitzberichte-aktuell 
 
Anmerkungen: 
Rotman: Gibt es neues zum Thema Radweg/Bodenmarkierungen etc.? 
Heider: Die Stadt Graz hat offiziell bekannt gegeben, dass diese sich um die Radwege kümmern wird - schwierig 
nochmal zu sagen dass die TU ein Projekt startet wo dasselbe gefordert wird. 
Rotman: Also ist der Plan aktuell abwarten und falls nichts passiert, aktiv werden 
Heider: Genau, falls bis nächstes Semester nichts passiert, werden wir schauen dass wir uns bis dahin auch 
schon ein bisschen vorbereiten. 

https://web.htugraz.at/berichte/vorsitzberichte-aktuell
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6. Berichte der Referentinnen und Referenten 
 
Die Referatsberichte werden unter folgendem Link bereitgestellt: 
https://web.htugraz.at/berichte/referatsberichte-aktuell 
 

Referat Schriftlicher Bericht 
eingegangen? 

Es berichtet 

Referat für Bildungspolitik 

Ja Simon Malacek 

Referat für Sozialpolitik 

Ja Yannik Schmidt 

Referat für wirtschaftliche 
Angelegenheiten 

Ja Dilara Gergin 

Referat für internationale 
Studierende 

Nein Martin Heider 

Referat für 
Austauschstudierende 

Nein Franz Fehkürer (verspätet bei 
TOP 8) 

Referat für Informations- 
und Öffentlichkeitsarbeit 

Ja Raphael Wieser 

Referat für Frauenpolitik 
und Gleichstellung 

Ja Christiane Gölly 

queer Referat 

Ja Gregor Mlekuz (verspätet bei 
TOP 8) 

Referat für Gesellschaft, 
Innovation und 
Nachhaltigkeit 

Ja Alexander Razenböck 

Referat für 
Veranstaltungsorganisation, 
Infrastruktur und interne 
Angelegenheiten 

Ja Viktoria Haspl 

Das Referat für IT 

Nein Martin Heider 

16:49 Desmond 
Grossmann verlässt den 
Raum – Es sind 15/17 
Mandatar_innen anwesend. 

  

https://web.htugraz.at/berichte/referatsberichte-aktuell
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16:52 Desmond 
Grossmann betritt den 
Raum – Es sind 16/17 
Mandatar_innen anwesend.
   

 
Anmerkungen: 

Referat für Sozialpolitik Thema Höhe des Fördertopfs: 
Heider: Bis zu 150€ per Nacht wäre die Obergrenze; zu überlegen wäre die Anzahl der Förderungen z.B. 
Gesamttop von 3.000 könnte man ca. 20 Nächte fördern. Ich finde es auch schwierig herauszufinden wie lang 
solche Exkursionen etc sind und bräuchte dazu mehr Input. 
Yannik: Bei Geowissenschaften sind glaube ich 2 längere Exkursionen, die ungefähr eine Woche dauern, der 
Geoexkurs kostet 300+- (ohne Transport);  
Heider: Architektur: 2 Pflichtexkursionen im Bachelor, die jeweils mind. 5 Tage gehen; bei Bauingenieur kaum 
kostenpflichtig; wir werden uns noch die Höhe des Fördertopfes überlegen und in der nächsten Sitzung 
präsentieren dieser wird mit SS dann schon möglich zu beanspruchen sein. 
 
 
 

7. Berichte der Leiterinnen und Leiter der Studierendenlabore 
 

Studierendenlabor Schriftlicher Bericht 
eingegangen? 

Es berichtet 

E-Lab Ja 

 

Philab Ja 

Florian Kametriser 

HTU-Makerspace Ja 

 

Klangwerkstatt Nachgereicht 

Julian Verdel 

 
  



 

 

S
e
it

e
 9

 /
 1

7
 |
 S

it
z
u

n
g

s
p

ro
to

k
o

ll
 

 o
k
o

ll
 

8. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 
 

Studienvertretung Schriftlicher Bericht 
eingegangen? 

Es berichtet 

Die Studienvertretung für 
Architektur 

Nein Viktoria Haspl 

Die Studienvertretung für 
Bauingenieurwissenschaften 

Ja  

Die Studienvertretung für 
Geodäsie 

Nein  

Die Studienvertretung für 
Maschinenbau und 
Wirtschaftswissenschaften 

Nein 
 

Die Studienvertretung für 
Verfahrenstechnik 

Ja 
Alexandra Hutter 

Die Studienvertretung für 
Elektrotechnik 

Ja 
 

Die Studienvertretung für 
Elektrotechnik-Toningenieur 

Nein 
Julian Verdel 

Die Studienvertretung für 
Information and Computer 
Engineering 

Ja 
 

Die Studienvertretung für 
Informatik & Software 
Engineering 

Nein 
Martin Heider 

Die Studienvertretung für 
Chemie 

Ja 
Lukas Knes 

Die Studienvertretung für 
Mathematik 

Ja 
Gabriel Pichlbauer 

Die Studienvertretung für 
Physik 

Ja 
Alexandra Geishüttner 

Die Studienvertretung für 
Lehramt 

Ja 
 

Die Studienvertretung für 
Biomedical Engineering 

Ja 
 

Die Studienvertretung für 
Molekularbiologie 

Ja 
 

Die Studienvertretung für 
Geowissenschaften 

Nein 
Caroline Genser 

Die Studienvertretung für 
Doktoratsstudien 

Nein 
Patrick Lainer 

Die Studienvertretung für 
Umweltsystemwissenschaften 
/ Naturwissenschaften-
Technologie 

Nein 
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9. Berichte der von der Universitätsvertretung in akademische Gremien 
entsandten Studierendenvertreterinnen und -vertreter 

 

Gremium Es berichtet 

Senat 

Desmond Grossmann 

Curricularkommission 

Desmond Grossmann 
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Hier auch ein kurzer Bericht zum Ball der Technik aus dem Ballkomitee von Desmond Grossmann. 

10. Berichte aus den Ausschüssen 
 

Ausschuss Protokoll 
eingegangen? 

Es berichtet 

Satzungsausschuss  

Simon Malacek (vorgezogen bei 
TOP 6) 

Wirtschaftsausschuss  

Roland Gall + Julian Verdel 

Ausschuss für 
Sonderprojekte 

 

Alexandra Hutter 

Arbeitsgruppe für 
Plagiatssoftware für TU 
Graz Studierende 
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11. Wahl der Referentin bzw. des Referenten für Informations- und 
Öffentlichkeitsarbeit 

 
Es ist eine Bewerbung für das Referat für Informations- und Öffentlichkeitsarbeit eingegangen. 
 

Wahl von Raphael Wieser als Referent für Informations- und Öffentlichkeitsarbeit: 

Gegenstimmen: 1 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 15 
 
Die Wahl wird: angenommen. 
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12. ÖH Wahl und Zuweisungen Studienrichtungen zu Vertretungen 
 
Anmerkung 
Rotman: Ist wieder eine Campusübergreifende Wahl geplant (Wahllokal für TU am KF Campus & um gekehrt)? 
Heider: Sind uns nicht sicher ob Kapazität für 4 Kommissionen ist; wir werden uns aber noch mit der KF 
besprechen. 
 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge gem. § 19 HSG 2014 und § 4 Abs. 2 Z2 HSWO die 
vorliegende Zuordnung von Studienrichtungen zu Studienvertretungen beschließen. 
Sollten einzelne Studien nicht durch diesen Beschluss abgedeckt sein, werden diese 
in Rücksprache mit den betroffenen Studienvertretungen nach bestmöglicher 
fachlicher Übereinstimmung zugeordnet” 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 16 
 

Der Antrag wird: angenommen. 

 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge heuer wieder 2 Personen auf Basis eines freien 
Dienstvertrages anstellen, um der Wahlkommission in ihren Tätigkeiten sowie der 
HTU Graz in generellen Vorgängen der ÖH Wahlen zu unterstützen. Bei dieser 
Anstellung soll Zugehörigkeit einer Partei, Fraktion oder wahlwerbenden Gruppe ein 
klarer Ausschlussgrund sein.” 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 16 
 

Der Antrag wird: angenommen. 
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13. Änderung der Satzung der HTU Graz 
 
Der Satzungsentwurf ist letzte Woche an alle Mandatarinnen und Mandatare ausgesendet geworden und es hat 
im Satzungsausschuss die Möglichkeit gegeben Einwände einzubringen und Fragen zu stellen. 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV möge die Satzung der HTU Graz in vorliegender Fassung beschließen und 
damit ab 01.03.2023 gültig machen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 16 
 
Hier wird eine ⅔-Mehrheit benötigt. 

Der Antrag wird: angenommen. 

Anmerkung: 
Rotman: Bei Paragraph 16 wird die Formulierung „Dringlichkeit“ mit „Dringende Angelegenheit“ beschrieben; dies 
könnte man evtl. in „zeitnahe“ ändern. 
Heider: Finde ich sinnvoll, werden wir so ändern. 
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14. Änderung des Jahresvoranschlages 2022/23 

Antrag von Dilara Gergin: 

„Die UV der HTU Graz möge die vorliegenden Änderungen des Jahresvorschlages für 
das Wirtschaftsjahr 2022/23 beschließen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 16 

 

Der Antrag wird: angenommen.  

Anmerkung: bezüglich gestiegener Anzahl &Bezahlung der Sachbearbeiter:innen 
Gergin: Der Aufwand vom Wirtschaftsreferat ist enorm ich sehe es als notwendig und dem Aufwand nach 
gerechtfertigt.  
 
Gergin: Anpassung Jahresvoranschlag; die zwei Sachbearbeiter sollten in eine extra Zeile; AE für Sachbearbeiter 
Wirtschaftsreferat wurde erhöht 
Anmerkung: Es wäre gut, in Zukunft im Bericht des Wirtschaftsreferats eine grobe Zusammenfassung der 
Änderungen, anzuführen. 
Gergin & Heider: Änderungen werden ausgeschickt. 
  



 

 

S
e
it

e
 1

6
 /
 1

7
 |
 S

it
z
u

n
g

s
p

ro
to

k
o

ll
 

 o
k
o

ll
 

15. Anträge im allgemeinen Interesse der Studierenden 
 
Keine Anträge. 
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16. Allfälliges 
 
 

Sitzung wird beendet um: 18:35 


